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拜祖大典遵照“同根、同源、同族、和谐、和美、和平”的主题，做到了扩大
影响力，扩大感召力，增大敬畏力。

今年的拜祖大典，备受国内外
众多媒体的关注。

国内媒体方面，中央电视台综
合频道、中文国际频道、新闻频道对
大典进行宣传报道，分别播出大典
新闻、消息并进行现场连线报道。
河南卫视、郑州电视台等对大典进
行了全程直播，人民网、新华网、腾
讯网、新浪网、凤凰网等多家重点网
站直播或重点推介拜祖大典。

郑州电台携手海内外 50 家华

语电台进行拜祖大典国际广播大
联播中，土耳其籍主持人安默然
与中国主持人联袂主持，对拜祖
大典进行长达 7 小时的系列报道，
并翻译成 46 种语言向全世界进行
转播。

据初步统计，黄帝故里拜祖大
典举行期间，共有来自人民日报、新
华社、光明日报、中央人民广播电
台、中央电视台、中国国际广播电
台；人民网、新华网、中国新闻网、新

浪网、腾讯网、凤凰网；香港大公报、
文汇报、香港商报、台湾东森电视台
等境内外各级各类媒体，以及河南
省内媒体，共计 100 余家新闻媒体
对拜祖大典进行全方位、多角度、深
层次的宣传报道。

值得一提的是，今年拜祖活动
中还增加了微博、微信、手机APP等
渠道，并通过图文弹窗、上传小视
频、话题设置的形式，让广大网友参
与度更为高涨。

为实现中国梦汇聚正能量
——专访市政协主席、乙未年黄帝故里拜祖大典组委会常务副主任王璋

电影《轩辕大帝》主创人员：
“黄帝故里就是一个好大的家”

历时多年打造的电影《轩辕大
帝》将黄帝、炎帝、蚩尤三位中华民
族人文始祖搬上银幕，并将在暑假
期间上映，这在中外电影史上尚属
首次。昨日上午，在黄帝故里拜祖
大典结束后，该电影的主创人员接
受郑州晚报记者专访时称：“参加拜
祖大典很激动，黄帝故里就是一个
好大的家。”

导演李晓军说，上古时代的历
史，不是诱惑于它的美丽和神秘，而
是诱惑于它的历史原格。“那里是我
们民族的根，是每个中华儿女的归
属。”他说，《轩辕大帝》是一部全球
华人共同寻根、寻梦的作品，“从立
项、拍摄到后期制作，耗费了数年心
血，就是想向黄帝先祖献礼”。

影片主演王德顺、苏登扎木苏、

班嘉佳表示，来参加拜祖大典感到
特别激动、特别震撼，“拜祖大典牵动
了全球华人的心灵，仪式简朴、庄重，
感觉黄帝故里就是一个好大的家”。

“拍摄电影期间，河南方面给予
大力支持，让我们深表感激。”主演
们表示，《轩辕大帝》的出现对弘扬
民族传统，激发中华儿女的奋斗热
情，具有很好的引领作用。

国内外媒体
翻译成46种语言向全世界进行转播

【 】

昨日上午，拜祖大典结束后，
王璋接受了媒体的采访，他表示，
此次拜祖大典举办得非常成功，天
地人和，特别是在大典的举办过程
中，天空出现了彩虹，这预示着我
们的事业蒸蒸日上，再创辉煌。拜
祖大典遵照“同根、同源、同族、和
谐、和美、和平”的主题，做到了扩

大影响力，扩大感召力，增大敬畏
力。为中原更加出彩，为实现中国
梦汇聚了正能量。

王璋指出，与往年相比，今年
的拜祖大典主要有三个方面特点，
一是拜祖大典的举办层次有所提
高。海内外的同胞，台湾的政要，
港澳台的知名企业家都参加了大

典。大典正朝着打造“世界华人的
拜祖圣地，中华民族的精神家园”
的目标进一步迈进。二是扩充影
响，更具广泛性。今年不但在新郑
黄帝故里举行了拜祖大典，还在台
湾举行了层次很高的同拜活动，在
香港、澳门以及其他华人聚集区也
举行了广泛的祭拜活动。并希望

今后能更进一步，使拜祖大典活动
向更高更广的范围延伸。三是扎
根于基层，倾向民本。今年的拜祖
大典，除了邀请知名人士，更多来
自基层的人员也被邀请，并扮演了
重要角色。在传播宣传方面也更
加全面立体，希望更多人能够看到
大典盛况。

昨日上午10点30分，四
位分别代表内地、香港、澳门
和台湾的小朋友，手捧着和
平鸽从祈福树下缓缓走来，
作为炎黄子孙的血脉延续，
他们要在拜祖大典上放飞和
平鸽。

“一周前，我接到了被选
为代表的消息，非常高兴，这
是我第一次参与拜祖大典。”
在拜祖大典正式开始之前，
来自台湾的小朋友黄怡庭接
受晚报记者采访时说。

今年 9 岁的黄佳雪是香
港地区的代表，小朋友很淡
定：“这里是祭拜祖先的地
方，所以我们要来这里拜祖，
怀念轩辕黄帝。”

另外两个代表，一个是
来自郑州的王晨宇，作为内
地的代表，一个是澳门代表
唐毅喆，两个小伙子都是 9
岁，长相帅气，活泼好动。

大典第九项天地人和结束，现场气球冉冉升起，一片祥和。


